
“今天不下雨，可马路上那几个窨井盖还是在冒水。”王女士家住杭州

城西的乐山红叶小区，小区门口的乐山弄和闲富北路交叉口几个窨井盖，

一下雨就会往外冒污水。

前两天，杭州细雨绵绵，乐山弄马路窨井盖又罢工了：黄色污水“突突

突”往外冒，从马路中间淌到马路牙子，地上积起来一摊水，闻起来一股臭

味儿。

进出小区的业主们都看到了，纷纷在业主群里吐槽。

钱报·小时新闻记者就此联系了属地闲林街道城建办。

杭州地势类似漏斗，西部是高耸的天目山脉，东部是地势平坦的杭嘉

湖平原，城西一带地势最低洼。而乐山弄这片地方是整个闲林板块的最

低点，窨井盖冒水的地方比高速下的102省道标高还要低2米，各路过来

的污水在这里汇聚，容易产生淤积和堵塞。

城建办工作人员说：“乐山弄这边的地下污水管网，承接了闲林 1/3

的污水流量。马路口窨井盖冒污水的情况，是四五年前开始的，早几年汛

期暴雨，整片乐山弄都会淹掉，马路上都能撑船。”

为什么这里的污水老往外冒？“主要跟闲林这些年居民急剧增长有

关，人口增加、用水量大，排污量自然猛增，比如厨房、卫生间、阳台的污水

都会经过这里。”

为了解决问题，街道协调水务公司 2019 年在附近建了微型泵站，增

设了几台小型抽水机，下雨天加大抽水力度；2020年，又增设用于短驳的

地下管网，把污水分流到其它泵站，为污水管网扩容。

污水管网堵塞问题也存在，去年到现在，街道疏通了好几次，所以居

民老是看到这几只窨井盖在修，一下雨却还是有污水往外冒。

余杭水务集团相关负责人表示：“闲林乐山弄地涌污水，主要是闲林

靠山，山水汇入污水管网，导致雨天污水倒灌，解决方案是雨污水管彻底

分流，但这样的工程体量很大，相关部门具体实施需要时间。”

家门口的窨井盖
一下雨就冒粪水，愁啊

近日，杭州萧山一位网友在本地论坛发帖：近些年，湘湖水漾坞

有一处山泉水取水点，接水的人排成长队，晚上要排到半夜。最近

一次，烧水的时候我多看了一眼，发现里面居然有蚂蟥，在电水壶里

动。第一次遇到这种事，真的吓一跳。提醒大家，接回来的水最好过

滤一下再用。

这事是真的吗？

昨天，记者去了一趟取水点。

现场：来取水的人络绎不绝
湘湖水漾坞山泉水蓄在一个水坑里，水底有不少树枝等杂物。

一个直立的压力取水器，一头连着水管接在泉水池中，顶端包裹

了白色纱布。

另一头连着细管，可以塞进居民带过来的矿泉水瓶口。用力一

压，涓涓细流就从泉水池流进矿泉水瓶。

接水点外部搭建了一个小亭子。

虽然是工作日，来取山泉水的人仍络绎不绝。多数人骑着电动

车，车上捆着四五个矿泉水大瓶，每个可以装五六升，装满带走，可供

一个家庭一周至半个月的用水。

对于水里有蚂蟥的事情，取水人群中有人并不吃惊。

“我来这里打水六七年了，也在水里发现过蚂蟥。”一对骑车 10

公里来取水的老夫妇说，他们发现过一次：“取来的山泉水用得快见

底了，发现瓶底有黑色的蚂蟥。”

不过，这对老夫妇并不介意，“正常的，这里是全露天的环境，肯

定会有一些小虫子，那次看到有蚂蟥，我就把剩下的山泉水都倒掉

了。”

取水者：这水有点甜，煮开了问题不大
这山泉水，有人已经喝了三四十年。

“这水口感好，煮熟可以泡茶、煮饭，味道要比普通自来水更加清

新。”一位大伯说，就像有个广告说的：“真的有点甜，喝惯了山泉水，

别的自来水就不爱喝了。”

天气再热一点，取水的人会多起来，有时要排四五个小时的队。

完全露天的取水环境，有没有担心过卫生问题？几位取水者接

受记者采访时，都表示不担心。

“水煮熟了喝，味道不错，问题不大。”

“这个水烧开食用了，就算有虫子虫卵也烧死了。”

“喝几十年了，都没有问题，就一直继续喝咯，没事，这个山泉水

口感好。”

相关部门：日常最好喝消过毒煮沸的自来水
有虫子的水，能喝吗？

萧山区卫生计生行政执法大队相关工作人员表示，他们一直在

对萧山的饮用水安全做检测，而山泉水并不是检测的对象，没有检测

过内部物质是否可以作为饮用水饮用。

萧山疾控的相关工作人员则告诉记者，日常饮用，不建议打山泉

水，最好还是喝消毒过煮沸的自来水。

网红山泉惊现蚂蟥
这水还能喝吗
萧山区相关部门提醒：

山泉水不在检测范围，不建议日常饮用

刚刚过去的这个周末，你的朋友圈被塘栖枇杷刷

屏了吗？不过有人说，今年枇杷好像不甜。上周末

记者在家附近马路边买了点塘栖枇杷，价格比市

场上便宜，白沙 8 元/斤、10 元/斤，尾货只要 6 元/

斤。记者品尝后，也发现酸酸的。问题出在哪里

呢？

最近阴雨绵绵，枇杷的味道没有天晴的好，下午

到单位值班，记者遇上夜班女同事，对方也抱怨：“在家门

口小菜店买了塘栖枇杷，有点酸。”她买的也是白枇杷。

酸就对了，因为塘栖白沙枇杷要5月20日左右才会甜。

这话不是记者随口说的，而是吃了酸枇杷后，去请教产区农户和当地

农业部门得到的一致答案。

既然枇杷还没有很甜，为什么要着急卖呢？“其实，卖酸枇杷的情

况，往年也有，塘栖枇杷散户多，农家枇杷比较愁卖，通常都会提前采

摘。”

而且，因为之前一轮疫情，大家都担心枇杷不好卖。

记者找到产区一位农户，主人家有 100 多株枇杷树，一半红枇杷，一

半白枇杷，现在能采的只有红枇杷，因为红的比白的早熟一周时间，上周

末已经进入最佳品尝期。

“从上周六（5 月 14 日）开始，我家地里就有人来采枇杷，现在能采的

只有红毛丫头（红枇杷），我们卖 8~10 元/斤。”这位农户表示：“大部分人

还是喜欢吃白枇杷，这周末白枇杷才会甜起来，现在味道是有点酸。”

也有人不在乎这个酸，“就想提前尝个鲜”，有这想法也不在少数。还

有人在乎的是周末和家人、朋友一起摘枇杷的快乐。

临平区农业农村局工作人员说：“塘栖枇杷大家消费最多的是白沙，

白沙枇杷历年最佳采摘期都在5月20日前后，想上地采枇杷或者吃枇杷

的市民朋友，建议大家还是这周末再过来。”

我买到的塘栖白枇杷
为什么有点酸

施雯
小时记者帮，有事我来帮
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章然
小时记者帮，有事我来帮


